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案 件 等 

○議題 

 １ 事業経過報告 

２ 令和元年度決算について  

３ 令和３年度休館日の一部変更及び特別整理について 

４ 子ども読書活動推進計画について 

その他 

 

資料の名称 

 

 

資料№.１ 事業経過報告                  

資料№.２ 令和元年度決算について 

資料№.３ 令和３年度休館日の一部変更及び特別整理について 

資料№.４ 「本と旅する、子どもの未来 第３次子ども読書活動推 

進計画（案）」 

その他  立野台小学校「学校図書館だより なつやすみ特別号」 

 

会議の内容  ・会長挨拶 

本日は秋晴れ。秋は図書館が忙しい時期、もうじき読書週間があり



ます。今年の標語は「ラストページまで駆け抜けて」とのこと。最

近は「POPコンクール」や「調べる学習コンクール」の審査で図書

館に来ることが多く、いよいよ秋だなと感じています。今日はよろ

しくお願いします。 

 

これより、協議会会長が議長を務める。 

 

※ 会議次第及び発言要旨等 

 

（議長）それでは、議題１ 事業経過報告について、事務局より説明

をお願いします。 

 

（事務局）７月２９日以降の実施事業について説明。 

 

 質疑応答 

 

（委員）電子図書館開館については新聞でも取り上げられていました。

県内ではまだ少ないと聞いていますが。 

 

（事務局）大和、綾瀬に次いで座間市が３例目となります。 

 

（委員）利用者はいますか。 

 

（事務局）今現在の数字は出ておりませんが、初日から二日くらいで

８０名に貸出しています。６６０冊でスタートし、少しずつ増やして

おり、現在９２０冊です。年度内にはその倍くらいを目指しています。 

 

（委員）図書館としては、電子書籍をどう考えていますか。 

 

（事務局）実績では、図書館閉館後の夜間利用者が多く、図書とは異

なる利用者層があるようです。始まってまだひと月たたないので、状

況については掴みきれていませんが、徐々に見えてくると思います。 

所蔵冊数については、現在のところはまだ十分ではありませんが、

少しずつ整えていきたいと思います。 



 

（委員）「調べる学習コンクール」はコロナ禍もあって応募点数が少な

いが、続けていくことが大切だと思います。 

 

（事務局）コロナ禍で調べ学習講座を中止した上、夏休みも短かった

のですが、１８作品応募がありました。 

 

（委員）「ぬいぐるみのおとまり会」は実施しますか？  

 

（事務局）今年度は、通常のおはなし会もまだ再会できていない状況

で、ぬいぐるみのおとまり会も中止といたしました。今はクリスマス

会の実施に向けて準備を進めているところです。コロナ禍の状況を見

ながらの判断になります。 

 

（委員）東地区文化センターでは、読み聞かせを和室で実施して、ロ

ビーのモニターで見られるようにしました。和室には５～６組の親子

が入れるようにしました。マスクをしておはなしすると表情がわから

ないので、マウスシールドの方がいいのではという反省がありました。

クリスマス会は、参加人数を１５組に限定し、時間も短くします。 

 

（事務局）他施設の情報を集めながら実施のタイミングと、感染対策

を検討していきます。畳などは拭いて除菌ができますが、図書館のお

はなし室の床は絨毯張りです。拭くことができる材質の敷物を用意し

て、実施できるように進めているところです。また情報があったら教

えてください。 

  

（議長）ほかに質問がなければ、「事業経過報告」についてはよろしい

でしょうか。 

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは、続きまして、議題２ 令和元年度決算についてに

ついて、事務局から説明をお願いいたします。 

 



（事務局）令和元年度決算について説明。 

  

質疑応答 

 

（事務局）昨年度は例年と比べて、特別な支出はありませんでした。

執行率につきましてはほとんどが９０％を超えており、適切に予算が

執行されたと考えています。図書館協議会運営事業費の執行率が６７．

６％と一番低いのですが、これは当初予定していたよりも会議の開催

回数が少なかったことによるものです。 

 

（議長）質問がなければ、令和元年度決算についてはよろしいでしょ

うか。 

 

（委員）承認。 

 

（議長）それでは続きまして、議題３ 令和３年度休館日の一部変更

及び特別整理期間について、ご説明をお願いいたします。 

 

（事務局）令和３年度休館日の一部変更及び特別整理期間についての 

説明。 

 

 質疑応答 

 

（委員）今年度は特別整理期間がありませんでしたが？ 

 

（事務局）今年度はコロナ禍の臨時休館中に、職員だけで実施しまし

た。６月２日から限定的な開館をしたので、そのあとすぐに特別整理

期間で休館するのを避けたためです。来年は例年通り実施する予定で

す。 

 

（議長）他にないようでしたら、令和３年度休館日の一部変更及び特

別整理期間についてはよろしいでしょうか。 

 

（委員）承認。 



 

（議長）それでは続きまして、議題４ 子ども読書活動推進計画につ

いて、説明をお願いいたします。 

 

（事務局）子ども読書活動推進計画についての説明 

 

（事務局）第１回協議会で提出した「新・子ども読書活動推進計画」

を土台として図書館ワーキンググループ及び市役所関係各課の委員と

協議検討しました。意見を集約し、（案）を作成しました。前回と大き

く変わったところは、まずタイトルを「本と旅する、子どもの未来 第

３次子ども読書活動推進計画（案）」としたところです。内容的には特

に大きな変更はありません。付録として、施策の一覧や法律等を載せ

ています。「読書習慣の形成」、「想像力及び想像力の育成」、「生涯学習

としての読書の支援」、この三つの柱を中心として、座間市全域で読書

活動を推進していこうという内容です。ご一読いただき、１０月末ま

でに担当までご意見等いただきたいと思います。 

今後、パブリックコメントで市民の意見を聞いてから最終的な修正

をし、確定となります。施行は来年の３月を予定しています。 

 

（委員）了承 

 

（議長）では議題を終了します。次は、その他です。 

 

（委員）立野台小学校の図書館だより夏休み特別号（※内容は調べ学

習の進め方）を提出します。今年の夏休みは２週間と短かったので、

調べる学習コンクールの作品が少なかったのは残念ですが、立野台小

学校では学校図書館を利用する機会が多くなっていて、調べ学習も増

えています。学校司書が、丁寧にこの便りを作成してくれて、来年に

向けて参考になると思います。第３次計画で朝の読書運動について記

述がありますが、立野台小学校では実施しています。「自分の考えを明

確に表現する」という研究をしており、自分の読んだ本の紹介文を書

いて発表するという活動に、１～６年まで全校児童で取り組んでいま

す。 

 



（事務局）立野台小学校の取り組みは、中学生を対象として実施して

いるＰＯＰコンクールに繋がるいい取り組みだと思います。 

 ＰＯＰコンクールは、升水委員長に審査員としてお手伝いいただい

ています。審査は終了しており、図書館の他、イオン内の書店でも展

示します。 

 

（議長）今年はレベルが上がっていました。いい作品が多かった。 

 

（委員）書店に作品か展示されるとうれしいと思いますし、小学生も

励みになるかもしれません。 

 

（事務局）その他、次回は２月または３月に第３回図書館協議会があ

ります。よろしくお願いいたします。 

 以上で、令和２年度第２回座間市立図書館協議会を閉会させていた

だきます。 

 

 

 

 


